

木材ジャーナル名古屋・せぶ

令和7年3月号 No.214

名古屋木材組合
名古屋港木材産業協同組合

令和7年 各団体の会議等日程について

令和7年の各団体の会議等の日程が決まりましたので、ご承知おき頂きますようご案内いたします。

- 令和7年3月19日(水)** 14:00~14:20 愛知県木材協同組合連合会 3月期 理事会・臨時総会
 14:20~15:00 (一社)愛知県木材組合連合会 3月期 理事会・総会
 15:00~16:30 愛知県木材産業政治連盟 【政経文化講演会】
 講師 独立行政法人農林漁業信用基金
 理事長 牧元幸司氏(元林野庁長官)
 演題『我が座右の銘と林政』
- 3月25日(火)** 10:00~11:30 名古屋港木材会館 株主総会
 名古屋港木材産業協同組合 通常総会
- 4月 4日(金)** 13:00~18:00 新入社員歓迎会・講習会
- 4月17日(木)** 10:00~11:00 優良従業員表彰式
- 5月14日(水)** 14:00~15:00 名古屋木材組合 理事会
 15:00~15:30 (一社)愛知県木材組合連合会 理事会
 15:30~15:50 愛知県木材産業政治連盟 理事会
 16:00~17:00 林業・木材製造業労働災害防止協会 愛知県支部 理事会
- 5月28日(水)** 13:30~14:20 名古屋木材組合 通常総会
 14:20~15:10 (一社)愛知県木材組合連合会 5月期 通常総会 表彰式
 15:10~15:30 愛知県木材産業政治連盟 通常総会
 15:30~16:00 愛知県木材協同組合連合会 通常総会
 16:00~17:00 林業・木材製造業労働災害防止協会 愛知県支部 通常総会
- 9月 4日(木)** 第59回全国木材産業振興大会 大阪府大阪市

“いま、木に本気” 暮らしに活かそう木の良さを

みちしるべ

2025年問題「超高齢化社会の到来」に打ち克つ！！ 中小企業を待ち受ける労働力不足の課題と対策とは！

名古屋木材組合

組合長 西 垣 洋 一

2025年問題で懸念される労働力不足

国立社会保障・人口問題研究所によれば、2025年、約800万人いる団塊の世代（1947年～1949年に生まれた人）がすべて75歳以上となることで、75歳以上の後期高齢者が全人口の約18%を占めると推計されています。国民のほぼ5人に1人が後期高齢者となり、日本はいよいよ超高齢化社会を迎えます。こうした人口構造の劇的な変化が雇用や社会保障に深刻な影響を及ぼすことは避けられず、特に懸念されるのが「絶対的労働力不足」です。

コロナ禍以前から、すでに労働力不足は深刻化しており、飲食店や宿泊施設では、人手が足りないことから営業日や稼働率を抑えざるを得ない事態がみられ、トラック運転手や建設現場の労働者不足から、配送の遅れや建設工事の遅滞が発生しています。そのため、労働需給がタイト化する中、長らく低迷が続いていた賃金は上昇圧力を強めています。厚生労働省の「令和6年賃金引き上げた・引き上げる」企業の割合は91.2%（前年89.1%）を占め、企業規模別にみても、その割合が9割を超えており、いずれも前年を上回っています。こうした状況下、賃上げが企業経営を苦しくさせる一方、賃上げをしなければ人材確保が苦しくなるという、まさに板挟みの状況が続いています。今後も続くと想定されるインフレや人材獲得競争による賃金相場の上昇に対応するべく、持続的な賃上げを行うためには、賃金の原資となる労働生産性を高め、付加価値の向上を図ることが重要な課題です。

「仕事」と「人」の改革で労働力不足の克服を－働き方改革の実践！！

労働力を今後も確保していくためには、多様な人材の活躍が欠かせません。日本社会において、女性やシニアの活躍が遅れている底流には、勤務地・職務・勤務時間が会社都合で画一的に決められるメンバーシップ雇用の在り方があります。必要なのは、こうした日本型雇用システムを会社都合ではなく、働き手の都合で勤務時間等を柔軟に決められる制度へと転換することです。そして、中小企業がこの絶対的労働力不足を乗り越えていくカギは、日本型雇用システムに象徴されるような、従来の“当たり前”から発想を転換することにあります。

＜労働生産性を高める「仕事と人の改革」＞

- | | |
|----------------|---|
| （仕事の改革） | ①やらなくてよい非効率と判断する仕事を明確にし、
全ての業務において、ミス・ロス・ムダをなくす
②自社人材ではない労働力（外部委託、DX化）を使う
③業務を標準化するスキルを身につける |
| （人材の改革） | ①社員の働き手に対する多様な価値観を尊重する
②「日本人・男性・総合職」から「多様な人材の活躍」へ
③個々の特徴や個性（強み）を活かしたマネジメント
④社員のワーク・ライフ・バランスの実現 |

本挨拶文の1月号にも記載させていただきましたが、「働き方改革」とは、現在の業務の在り方を変え、短期間で高い価値を創出するための全社的な変革です。このような仕事や人の改革により、無駄や非効率を絶えず排除し、「自社の社員がやるべき仕事」に集中できるようにすることが最も重要な対策であると言えます。我々木材業界においてもこの「2025年問題」を一体となって克服し、魅力ある業界へと変革していかなければなりません。

恭子のワーキングライフ

◆ 合縁木縁 ◆

“ 同窓会開催 ”

コロナ禍を経て暫く延期になっていた中学時代の同窓会が、同級生有志の声掛けにより今年3月に開催されることになりました。

生まれも育ちも名古屋市昭和区の私の出身中学校は名古屋市立北山中学校。出身小学校の名古屋市立吹上小学校と隣接する名古屋市立鶴舞小学校の2校の生徒が名古屋市立北山中学校（鶴舞公園南側に立地）へ通学します。その市立北山中学校の大先輩に理論物理学者で2008年ノーベル物理学賞受賞者の益川敏英氏が在学し、市立吹上小学校の後輩には元宝塚歌劇団月組男役女優・タレントの遼河はるひ氏が在学していた学校になります。

思い起こせば、中学校卒業以来別々の高校や大学で学生時代を過ごし、卒業後は社会人として医師や教師、公務員や企業で働いた人、開業や家業を継いだ人、主婦業に専念した人など多種多様な職業に従事し生活を営んできた同級生。それぞれ違った人生を歩み置かれた環境が異なる人々なのに、同窓会で顔を見合わせた瞬間に当時の学友同士にタイムスリップする。再会を懐かしむ仲間が集い“同窓会開催”を心から楽しみたいとの思いが掻き立てられるような気がします。

私の中学卒業アルバムを開くと、1クラス40名で1学年6クラスの240名が在学し、今では考えられないほど多くの生徒数でした。そして第一回“同窓会開催”時は、約半数の同級生と当時の恩師が集い、旧交を温めた懐かしい光景が思い出されます。それ以降3回連続で開催されましたが、回を重ねる毎に参加者が減少し残念なことに今回が最後の“同窓会開催”になる予定に…。

歳を重ねて、高血圧症・糖尿病・脂質異常症の生活習慣病を発症する人や、腰痛・膝関節症などの持病に悩まされている人が増え、また高齢者・障害者の家族を介護する人がいる現状を聞くと、年々同窓会参加者が減少するのも仕方が無い事と推察できます。今回の“同窓会開催”で同級生同士の繋がりを大切にして、末長く旧交を温められる気の合う仲間感謝し、幹事の一員として同窓会を大いに楽しみたいと思います。

「 ザ・還暦 」

少し前に還暦を迎えました。自分にもこの時が訪れるとは…

一つの区切りとして振り返れば色々とも見えてくることもあります。同時にこれからって気がしています。一方で年齢に心が追いついていない自分もいたりして、「精神的には全く成長していないな」というのが実感です。

『人生はな、冥土までの暇つぶしや。』

だから上等の暇つぶしをせにゃあかんのだ』

これは天台宗の大僧正、今東光氏の言葉です。

人生は暇つぶしであるから有意義な暇つぶしが重要だということです。単なる時間つぶしではなく、充実した時間を過ごすことが人生の目的であることを示唆しています。

だったら、折角の時間を興味のあることや情熱を傾けられることに使わないと勿体ないです。一般的には歳をとってからを余生と言いますが、生まれた瞬間からすでに余生でいつか必ず死ぬから、それまでは精一杯、素敵に暇をつぶそうと思っている今日この頃です。

♪ 還暦ブルース

花を愛でるこの余裕 そうさおいら還暦
やっとな世界が見えてきた そうさいつも感激
一つ気づいたことがある
人生は冥土までの 暇つぶし

朝の目覚めの爽やかさ そうさおいら還暦
音楽野郎と待ち合わせ そうさいつも感激
さっき誓ったことがある
短い人生 目一杯 楽しむぜ

少し早めの晩酌 そうさおいら還暦
チビチビ思いを巡らせる そうさいつも感激
ふっと思いついたのは
明日の昼のメニューは ナポリタン

一つ気づいたことがある
人生は冥土までの 暇つぶし

(山本作 2022_SPRING)

次回は、(一社)愛知県木材組合連合会 荒木 幸也氏をお願いします。

お知らせ

名古屋港木材産業協同組合第50回総会を開催します

日時：令和7年3月25日（火曜日）午前10時00分から

場所：名古屋港木材会館会議室

議題：第1号議案 第50期事業報告書、財産目録、貸借対照表、損益計算書及び剰余金処分案の承認について

第2号議案 第51期事業計画及び収支予算（案）の承認について

第3号議案 経費の賦課及び徴収方法並びに加入手数料その他決定について

※組合員の皆様のご参加をお待ちしております。よろしくお願いたします。

名古屋港木材産業協同組合

☆☆☆ 西部臨海安全ニュース ☆☆☆

特殊詐欺の犯人と話さない対策を

特殊詐欺被害の大半は、国際電話からの着信がきっかけになっています。

被害に遭わないためには犯人と話さない対策が重要です。

固定電話・ひかり電話を対象に国際電話番号からの着信を受けない申請が無料でできますので、最寄りの警察署にお問い合わせください。

蟹江警察署 生活安全課 生活安全係 TEL.0567-95-0110

◆ 広告コーナー

Technology for Clean Air & Bulk Handling

INOUE

集塵装置の省電力・安全
木質バイオマスの利活用

ご提案します!!

快適な環境づくりに取り組む
井上電設株式会社
〒460-0022 名古屋市中区金山4丁目3-17
052-322-5271 <https://www.inoue-d.co.jp>

リビングバスルーム

家族の心まで温めたいから、
みたいに

快適空間としての機能や
使い勝手は当然揃えながら、
「いいね」や「サプライズ」が詰まった
心まで満たせるバスルームが誕生

Instagram icon and QR code

発行 名古屋木材組合
 発行者 西垣洋一
 〒460-0017 名古屋市中区松原2-18-10
 TEL <052> 331-9386
 FAX <052> 322-3376
 【編集】名古屋木材組合広報委員会

発行 名古屋港木材産業協同組合
 発行者 服部伸一
 〒490-1444 海部郡飛鳥村木場1-74
 TEL <0567> 57-2017
 FAX <0567> 57-2018
 【編集】名古屋港木材産業協同組合広報委員会